

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	56

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado. . . 10

Preciosa Virgen de Murillo

con marco dorado

## 25-BROSSA-25

A todos los compradores que nos favorezcan les regalaremos un billete del sorteo de una Virgen de Murillo con su correspondiente marco.

Gafas, lentes y toda clase de objetos de óptica.

Gran surtido en cromos, estampería y molduras para cuadros.

Recomposición de todos los artículos propios de este comercio.

## 25-Brossa-25

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

## Desde Filipinas

El Imparcial recibido ayer publica las dos siguientes correspondencias:

La política del general Primo de Rivera.—Luna en Malacañang.—Disgusto de los españoles. Reformas en proyecto.—Ataque á los frailes.

«La situación empeora de día en día, como puede verse por las noticias de Bulacan y de otras partes. Y no es solo la guerra la que vuelve á tomar aspecto poco agradable, sino también la política.

«El general Primo de Rivera, después de su loable actividad en la provincia de Cavite, actividad que hizo abrir los pechos á la esperanza de mejores tiempos, ha empezado á desarrrollar una marcha que nos trae sorprendidos é inquietos á los españoles. Todas sus disposiciones van encaminadas á favorecer á los indios. A estos los recibe con frecuencia en su palacio de Malacañang, y entre ellos al célebre Luna y á otros señalados filibusteros.

«Ha dado órdenes á las columnas para que no usen con mucha violencia con el enemigo (!). Le domina la fiebre de indultar á todo el mundo, sin distinciones y sin reparar á quien, creyendo que con telegrafiar á Madrid que se han presentado tantos centenares ó tantos miles de rebeldes queda terminada la insurrección. Lo que en realidad sucede es que los indultos no están sirviendo más que para dar patentes del corso á los insurrectos, tanto en las comarcas reconquistadas como dentro de Manila, pues con el salvo-conducto de que se les provee al presentarse circulan por todas partes, conspiran, ayudan á las partidas, atacan cuando encuentran conjuntura favorable y luego se dispersan impunemente y se abren paso con el documento.

«Al mismo tiempo que se desarrolla esta funesta política de halagar á los indios y de tolerárselo todo, se aprieta la mano contra los españoles y no se les deja respirar, ni hablar más que en alabanza de capitán general, ni leer otra cosa que aquello que le favorezca. Es por demás significativo el hecho de que los españoles hayan tenido que apelar á pasquines para defenderse del escandaloso agiotaje del Banco Español Filipino, ruina de todo el mundo; los peñinsulares no habían apelado nunca á ese sistema de protesta, y el hecho de emplearlo hoy gente que siempre se ha distinguido por su calma, su apatía y su sumisión, pinta bien cómo empiezan á estar los ánimos.

«Por último, el general Primo de Rivera parece haber indicado que desea para el país (léase indios) ciertas libertades que la colonia española casi unánime consiera como inoportunas. A ellas se oponen también las órdenes religiosas, y con este motivo se han puesto aun más tirantes sus relaciones con el gobernador general. El secretario del gobierno general, señor Díaz Gómez, ha tenido ya un serio disgusto por sostener que la prensa no debía tratar el asunto de las reformas, mien-

tras que Primo de Rivera se empeñaba en lo contrario, quizá porque en algún artículo se empezaba ya á atacar claramente á los frailes.

«En una palabra, volvemos á la perturbadora política del general Blanco, y la inquietud nos domina á los españoles viendo cómo conspiran con más ardor, y es de temer que con más maña que antes, los filibusteros grandes y chicos recién libertados.»

\*

Estado de la guerra. Nuevas conjuras. Desertores españoles con los rebeldes

«Las presentaciones á indulto en las provincias de Cavite, Laguna y Batangas, son numerosas, facilitándose á los insurrectos un pase especial para circular libremente por el territorio, sin que nadie les moleste. Con tan benéfico sistema, se ha conseguido que los indultados ayuden cuando les conviene, á los que todavía permanecen rebeldes, y luego bajan al llano, en el que son admitidos con solo la presentación del papelito.

«Pacíficas relativamente dichas tres provincias, solo hay en ellas varias partidas diseminadas que, sin embargo, darán mucho que hacer á nuestras fuerzas. Ya han ocurrido ataques parciales en algunos pueblos conquistados.

«La situación actual de la provincia de Bulacan es grave, habiendo sido preciso aumentar fuerzas á la comandancia del centro de Luzón al objeto de reforzar varios destacamentos y crear algunos nuevos. Llanera, el principal agitador de esta comarca, tiene distribuidas sus fuerzas en guerrillas parciales, que ora en un punto, ora en otro, no pasa día sin que luche con nuestros soldados que por allí trabajan sin darse punto de reposo. También es cierto que Llanera ha enviado refuerzos á sus compañeros de Zambales y Bataan.

«Asegúrase que un destacamento del interior, cerca de Sibul y compuesto de 40 cazadores, fué copado el día 28 de Mayo, pereciendo 25 soldados cuyas armas cayeron en poder del enemigo. Los rebeldes se llevaron cautivos dos sargentos.

De Bataan y Zambales también comunican que los insurrectos andan inquietos y que nuestras fuerzas los batieron con resultado; y en Angeles (Pampanga) hace pocas noches los secuaces de Llanera intentaron atacar el pueblo, matando á un soldado é hiriendo á varias personas que se defendían.

«A esto hay que añadir otros varios encuentros de menos importancia, todo lo cual indica que la insurrección está latente y no lleva trazas de concluirse.

«En Naic, el pueblo hace poco reconquistado, ha sido sorprendido un por katipunán que funcionaba tranquilamente.

«Parece que ha sido descubierto un nuevo complot de sublevación que pensaban llevar á cabo varios individuos del regimiento núm. 70 en unión de fuerzas de carabineros y veterana.

«También se confirma la noticia de haber desertado al enemigo un buen número de soldados del regimiento núm. 68, que opera en Cavite y que, procedentes de Joló, fueron há poco desarmados.

«La viuda del desgraciado teniente de Silang, Sr. Briceño, cautiva de los rebeldes al comienzo de los sucesos, cuenta horrores de su cautiverio.

«Entre otras cosas, dice que ha tenido ocasión de hablar con un sargento y soldados europeos que se pasaron á hacer la causa del enemigo y que se hallan arrepentidísimos de su acción por las muchas exigencias de los cabecillas.

«Asegura también que la viuda de Rizal capitaneó una partida, siendo ella la que facilitó á los rebeldes la fórmula para confeccionar las balas explosivas.»

## Expedición al Polo

## Partida de los exploradores

Paris 17. Se han recibido nuevos telegramas que dan cuenta de la ascensión del globo *Aguila*, en que Mr. Andrée y sus compañeros piensan dirigirse al Polo Norte.

La elevación del aerostato se efectuó en buenas condiciones, y entre las aclamaciones, y hurras y cariñosos saludos de las gentes que presenciaron la partida.

El momento fué conmovedor. El ingeniero Andrée redactó en aquel instante un despacho en que presentaba nuevamente sus respetos al rey de Suecia.

Cuando se soltaron las amarras, el viento era flojo.

El *Aguila* se remontó hasta doscientos metros, pero en seguida fué descendiendo casi hasta el nivel del mar para remontarse nuevamente en

cuanto los aeronautas arrojaron lastre de la barquilla.

Una ráfaga fresca del Sur impulsó al aerostato en dirección al Nordeste con una velocidad de 35 kilómetros por hora.

La atmósfera estaba despejada, y el *Aguila* fué visto por los observadores que quedaban en la isla de los Daneses, durante cincuenta minutos.

Según las últimas noticias, durante toda la última semana han reinado en el Archipiélago de Spitzberg, en Noruega y en la región del círculo polar vientos del Sur Sudoeste.

Por lo mismo los marinos prácticos y conocedores del Mar Glacial suponen que el globo será arrastrado en dirección á la Siberia Oriental.

Mr. Andrée lleva viveres para cuatro meses, y podrá descender en la Siberia ó en el Canadá.

Los gobiernos de ambos países han dado instrucciones á las autoridades para que auxilien á los atrevidos expedicionarios.

Mr. Andrée confía en poder cruzar por cima del Polo ó por sus cercanías averiguando si existe el mar libre ó si no hay mar alguno.

\*

De la expedición de Mr. Andrée se tienen muy pocas noticias, sin duda por la dificultad de las comunicaciones entre el archipiélago de Spitzberg y las costas del continente europeo.

Pocos días ha publicaron algunos periódicos una carta de Mr. Alexis Machuron, encargado de dirigir las operaciones para henchir el globo *Polo Norte* que han utilizado á estas fechas los expedicionarios.

La carta estaba fechada en la isla de los Dinamarqueses, una de las del archipiélago mencionado. En ella daba cuenta de las entusiastas manifestaciones de cariño con que fué despedido el *Svensk-sund* en Gotemburgo el 18 de Mayo último, al zarpar con destino al Mar Glacial.

El 20 de Mayo hizo escala el barco durante algunas horas en Bergen, costa occidental de Noruega, y el 24 en Tromsø, donde estaba aguardando el *Virgo*, que había de acompañarle durante el resto de la excursión.

Los dos barcos llegaron el 30 de Mayo á la isla de los Dinamarqueses ó daneses, donde estuvo aguardando inútilmente varias semanas el año pasado el ingeniero Mr. Andrée á que soplaran vientos favorables, y donde

construyó antes de emprender el regreso un cobertizo, en cuyo interior fué inflado el globo y habrá sido preparado nuevamente pocos días há.

También en Junio último reinaron vientos contrarios, y cuando á principios de Julio soplaron los del Sur, la violencia de estos era tal, que Mr. Andrée no juzgó prudente entregarse á merced de ellos, emprendiendo la atrevida excursión.

Los periódicos extranjeros publicaron hace cuatró días una noticia que inspiró el temor de que hubiera ocurrido una catástrofe. Procedente de Finlandia había llegado á Manchester un vapor que había recogido en el Mar del Norte cuatro palomas mensajeras.

Estas llevaban escritas en las alas las palabras: *Expedición al Polo Norte* y no conducían mensaje alguno. Las avecillas cayeron sobre la cubierta del buque completamente extenuadas. Por fortuna los telegramas recibidos últimamente han desvanecido las alarmas que la presencia de las palomas en cuestión habían causado, y de esperar es que Mr. Andrée haya logrado cruzar por el Polo Artico, consiguiendo lo que tantos audaces exploradores intentaron en vano, muchas veces á costa de su vida, y resolviendo algunos problemas que desde hace siglo y medio constituían la pesadilla de algunos sabios.

## Desde Marruecos

El corresponsal de *El Liberal* en Tánger escribe al citado periódico con fecha 13 del corriente la siguiente carta:

Marruecos es por excelencia el país de los conflictos.

Todas las potencias que aquí sostienen representación oficial han tenido en diferentes épocas serias dificultades con el sultán del Moghreb. El desenfreno de los marroquíes, la torpeza de sus gobernantes y la política artera y solapada de la corte sheriffiana, suelen dar margen á conflictos cuya solución, si bien contraria al Erario de Marruecos, no siempre resulta favorable al buen nombre europeo.

Desgraciadamente, la actitud de Europa, que casi siempre supedita al interés material las cuestiones más delicadas de honra y prestigio, hace que los marroquíes no escarmienten en su conducta agresiva, sabiendo, como saben, que al fin todo se arregla con

8

DAVID COPPERFIELD

—Sentaos, dijo Inés con su gracia y sencillez; no seais desgraciado, Trotwood. Si no tenéis confianza en mí, ¿en quién la depositareis?

—¡Oh! Inés, respondí, ¡sois mi ángel salvador!

—Sonrió... y se me figura que inclinó la cabeza tristemente.

—Sí, Inés, repetí, ¡mi ángel salvador, siempre mi ángel de la guarda!

—Si lo fuera, en efecto, dijo, si lo fuera, tendría buen cuidado de libraros...

Miréla con aire curioso, aunque yo tenía un presentimiento de lo que quería decir.

—Si continuó ella tomando un aire serio, tendría empeño en libraros de vuestro ángel malo.

—Mi querida Inés, le dije, si quereis hablar de Steerforth...

—De él precisamente. Trotwood replicó.

—En ese caso, Inés, le injuriáis. ¿El, mi ángel malo, ó el ángel malo de nadie? ¿Steerforth, mi amigo, mi defensor, mi guía? Querida Inés, ¿no sois injusta, juzgándole por el estado en que me visteis la otra noche?

—No le juzgo por lo que vi aquella noche, añadió con calma.

—Entonces, ¿por qué le juzgais?

—Por varias cosas, muy ligeras en sí, pero que no me parecen como tales cuando las reuno. Le juzgo un poco, Trotwood, por lo que vos mismo me habéis contado, y mucho por vuestro carácter y el influjo que ejerce sobre vos.

Había en el acento tímido de su voz, algo que parecía hacer vibrar en mí una fibra particular... una fibra que no respondía sino á aquel sonido. Aquel acento era siempre grave; pero, todas las veces que era grave; como en aquel momento, tenían un poder que me subyugaba completamente. Estaba sentado á su lado, contemplándola, con la vista inclinada sobre su labor, escuchándola, y Steerforth, á pesar de todo mi afecto, me aparecía con un tinte más sombrío.

—Es demasiado atrevido de mi parte, dijo Inés, alzando la vista, conociendo tan poco al mundo y habiendo



DAVID COPPERFIELD

Ó EL SOBRINO DE MI TÍA

SEGUNDA PARTE

Recuerdos de mi Juventud

I

LOS ÁNGELES BUENOS Y MALOS

Me hallaba á la puerta de mi cuarto, disponiéndome á salir, al día siguiente de aquella comida tan desgraciada que me habia dejado un dolor de cabeza muy grande, tan grande como mi arrepentimiento, recordando vagamente la fecha de nuestra orgía y rechazándola lo más lejos posible, cuando vi á un mandadero, que con una carta en la mano venía por mi escalera. Subía dos á dos los escalones que le separaban aún de mí, y llegó jadeando; como si estuviese extenuado de correr.

—¿Mr. Trotwood Copperfield?... tartamudeó el mandadero echándose mano al sombrero.

Vacíle en responder á estos nombres, tan turbado estaba por la convicción de que la carta provenía de Inés. Sin embargo, confesé ser Trotwood Copperfield.



cuartos, y pueden, mediante una indemnización pecuniaria, más ó menos importante, hacer que se rindan las más fuertes y resueltas energías.

Hoy le toca el turno al representante del gobierno de Washington. Este se queja de la informalidad del sultán; que suele dar largas á los asuntos que se le someten para su arreglo, llegando en muchos casos á no contestar siquiera á las comunicaciones que se le dirigen. Esto, unido al atropello de que fué objeto el agente consular de los Estados Unidos en Larache, ha dado lugar á que, desde Washington se diera orden á los cruceros *San Francisco* y *Raleigh* para presentarse en Tánger con la misión expresa de apoyar las reclamaciones del cónsul, Mr. Burke.

El almirante, que viene á bordo del *San Francisco*, se ha presentado ya á Sid Mahomed Torres, ministro del sultán, haciéndole notar que su gobierno pide y desea que cuanto antes se dé cumplida satisfacción á las quejas formuladas por el cónsul norteamericano; y Sid Torres, como siempre que no le conviene, objetó que no tenía poderes para resolver, si bien acepta en principio la demanda, que transmitió á la corte, para que allí resuelvan en definitiva.

Creo que esta vez, como de costumbre, el gran visir discutirá la validez de las reclamaciones, intentará apelar al sistema de sofisticaciones, argucias y promesas de que son tan pródigos estos políticos marrulleros, y al fin cederá, abonando indemnizaciones, que es á lo que se reduce toda la cuestión y de la que se propone sacar gran partido la prensa jingoe de los Estados Unidos. El asunto hasta ahora no presenta mal carácter ni tiene la gravedad que algunos periódicos quieren concederle. No es de temer tampoco que en esta ocasión, como suele suceder cuando se trata de alguna potencia europea, surjan consejeros ociosos que alienten al sultán á la resistencia, guiados de ese espíritu de rivalidad que todo lo entorpece en Marruecos.

Es de creer que los moros cedan sin dificultad; pero conste que no se trata más que de cuartos, y que los norteamericanos, de suyo prácticos, tampoco habrán de apremiar mucho, si se les concede las indemnizaciones á que creen tener derecho.

Esto es todo por ahora.

## El vapor "Colón,"

### Muertos en la travesía

El vapor *Colón*, de la Compañía Trasatlántica, que, el viernes llegó á la Coruña, procedente de la Habana, ha empleado once días en el viaje, á pesar de haber sufrido fuertes temporales.

Durante la travesía fallecieron los soldados Nicomedes Rivas, Juan Estay, Ambrosio Monforte, Manuel Reyes, José Porras, Cristóbal Sala, Valentín Perdígón, Manuel González y otro cuyo nombre se ignora. Después de fondear el *Colón* falleció el soldado José Vila.

También falleció en el camino el exgobernador civil de Santa Clara, don José López Roberts, á quien esperaba su familia en Santander.

### El haber de los soldados.—"Ganchos," en los buques

Al fondear el *Colón* fueron á bordo el capitán general, el gobernador militar y el jefe del depósito. Este hizo una relación de los billetes del Banco de la Habana que traían los soldados. Muchos de éstos vendieron los billetes á bordo, dando un peso papel por cada peseta en plata.

Se supone, no sin fundamento, que de la Habana salen en los barcos *ganchos* encargados de hacer estos negocios.

A los soldados que no vendieron sus billetes se les canjearán á la par en el depósito de Ultramar.

### El pasaje.—Soldados inútiles

El *Colón* traía 1.222 pasajeros. Desembarcaron en la Coruña 440, de los cuales 184 son soldados inútiles y enfermos. Continúan su viaje á Santander 478.

De los soldados desembarcados en la Coruña, 25 ingresaron en el Sanatorio de la Cruz Roja; 20 el teniente don Miguel Llobet, en el hospital, y el resto en el Depósito de Ultramar.

Entre los pasajeros desembarcados figura la familia del intendente militar de Puerto-Rico, Sr. Diaz Estébanez, recientemente fallecido en aquella isla; el auditor de Guerra Sr. Hermosilla; la esposa del comandante señor Armesto, gobernador del castillo de la Punta, en la Habana, con doce hijos; tiene otro en Toledo; los comandantes Sres. Frejío y Figueras y el teniente de navío Quinch.

## NOTICIAS

### De las islas: Ibiza

De los enfermos de viruela que existían en esta población fueron dados el sábado de alta cinco.

—Dice el *Diario de Ibiza*:

«Hemos tenido ocasión de ver el plano del teatro público en proyecto, trazado, según nuestros informes, por el señor ingeniero que vino formando parte de la brigada topográfica, que aun permanece aquí, y hemos de confesar que es notable bajo todos conceptos, pues á pesar de nuestra incompetencia en la materia, no titubeamos en afirmar que no puede darse mejor distribución al solar ni, atendiendo

naturalmente á su relativa sencillez, más elegancia al futuro edificio, en el cual se han tenido á la vez presentes las condiciones de comodidad para el público, desahogo en el escenario y facilidad para ser desalojado con prontitud en caso necesario.

Es verdaderamente un trabajo que honra á su autor y que, examinándolo, hace entre en deseos aun al menos entusiasmado en eso del teatro, de que éste se construya.»

—El domingo se reunieron los iniciadores de los festejos que deben celebrarse los días 6, 7 y 8 del próximo mes de Agosto en conmemoración del aniversario de la conquista de Ibiza, para tratar de la organización de los mismos.

Se acordó verificar gran número de festejos, figurando entre ellos los siguientes: cucañas, regatas, lidia de dos novillos, disparo de fuegos artificiales, música, bailes etc., etc.

Terminada la reunión se abrió una lista de suscripción entre los presentes que produjo excelentes resultados.

19 de Julio de 1897.

### De la capital:

En las salas de la Escuela Normal de Maestros, empezaron á las once y media de la mañana de ayer la serie de conferencias pedagógicas, mandadas celebrar en virtud de la ley de vacaciones.

Por ausencia del vicario general don Enrique Reig, se encargó de la lectura del tema *Teoría católica respecto al objeto final de la educación* desarrollado por el señor Reig, el director del establecimiento don Sebastián Font.

El público fué bastante numeroso, abundando las maestras.

Los vecinos de la calle de Bosch se quejan amargamente de que no se ponga coto á los escándalos que á diario están promoviendo ciertas mujeres de vida algún tanto libre.

Muchas veces nos hemos permitido la libertad de indicar al señor alcalde la conveniencia de corregir dichos abusos, sin que hasta ahora hayamos podido conseguir el objeto propuesto.

Don Bartolomé Compañy ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud, pidiendo permiso para celebrar una fiesta callejera en la calle de San Jaime en honor á la Beata Catalina Tomás y para que el tradicional *Carro de la Beata* pueda recorrer las calles de esta ciudad.

Anoche fué conducido á su última morada el cadáver del anciano y honrado agente de policía don Andrés Ferrer.

Q. P. D.

Por la policía se están practicando las pesquisas necesarias, para averiguar el paradero de un muchacho de

15 años de edad, que hace un par de días que se fué del hogar paterno.

Anteanoche varias muchachas que estaban bañándose en la esplanada de *Can Perantoni*, se separaron más de lo regular de la orilla, y cuando quisieron retroceder les faltó la fuerza hasta el punto de que si no hubiera sido por los auxilios que les prestó otra mujer hubieran perecido ahogadas.

Ayer se vió ante el Tribunal del Jurado la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Miguel Martí acusado del delito de falsificación.

En vista de las pruebas practicadas, el Ministerio Fiscal modificó sus conclusiones provisionales, calificando el delito de estafa.

Esto no obstante, por conformidad de la defensa del procesado, continuó el juicio ante el Jurado.

Informaron las partes sobre hechos y después del concienzudo y claro resumen del presidente señor Sanchez, se dió lectura á las preguntas que habían de contestar los jurados.

Poco tiempo emplearon estos para dar su veredicto que resultó de culpabilidad para el procesado, al cual la sección de derecho en conformidad á lo propuesto por el Ministerio Fiscal, condenó á Martí como autor del delito de estafa con la agravante de reincidencia á la pena de un año y un día de presidio correccional y accesorias correspondientes.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* de este Obispado correspondiente al día 20 del actual contiene el siguiente sumario:

Encíclica de Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII recomendando el culto y devoción al Espíritu Santo, (conclusión).—Resoluciones de las Sagradas Congregaciones: a) De la Universal Inquisición declarando la autenticidad de un versículo de la Epístola de San Juan. De Obispos y Regulares, resolviendo algunas dudas propuestas por el señor Obispo de Zamora sobre herencias por parte de religiosos.—b) Liga de plegarias para alcanzar la conversión de los masones.—Jubileo para los Cofrades del Rosario el día de la Asunción de la Santísima Virgen.

A las cinco de ayer tarde salió de nuestro puerto con destino á Barcelona el vapor *Bellver*, llevándose la correspondencia, treinta y seis pasajeros y efectos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Sancellas da cuenta de haber puesto á disposición del Juez de instrucción del partido de Inca á un sujeto que estaba reclamado por la referida autoridad, como presunto autor del disparo de arma de fuego y lesiones inferidas á un vecino de la referida villa.

—Teniendo conocimiento la del puesto de Campos, de que se había declarado un incendio en un corral de aquella villa, se personó inmediatamente al lugar del hecho, empezando en unión de las autoridades y varios vecinos los trabajos necesarios para la extinción del voraz elemento lográndolo al cabo de unas dos horas.

Los daños ocasionados se calculan en unas 250 pesetas.

—Notifica la del puesto de Felanitx haber detenido y entregado al Juez competente á un individuo presunto autor de la muerte violenta dada á un vecino de Campos en las noches de 29 al 30 de Junio último.

—Por la del mismo puesto ha sido detenida una mujer presunta autora de la sustracción de varias prendas de vestir, verificada en el mes de mayo último en una casa de aquella villa.

—Dá cuenta la del puesto de Petró de haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á una mujer presunta autora de la sustracción de 42 sábanas, 3 delantales y varias camisas de mujer, á un convecino.

—Participa la del mismo puesto haber entregado á la autoridad respectiva á un sujeto presunto autor de haber maltratado de palabra y obra una convecina, produciéndole varias heridas en la cabeza.

—La de los puestos de Algaida, San María é Inca, dan cuenta de haber denunciado á los respectivos alcaldes á varios sujetos por haberles sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena.

El señor Gobernador de la provincia concedió ayer permiso á un vecino Poreras para que pueda recolectar fondos dedicados al culto de San Marcial.

La Alcaldía de esta ciudad impuso ayer dos multas de 5 pesetas cada una á otras tantas mujeres que habían promovido un fuerte escándalo en el caserío de la Soledad.

La Compañía de Ferro-carriles de Mallorca, con objeto de que los concurrentes que asistan á las fiestas que en varios pueblos de la línea se celebrarán el domingo próximo en honor al apóstol San Jaime, puedan asistir los festejos que se hagan por la noche además de los trenes ordinarios, efectuará otro extraordinario que saliendo á las once de la noche y parándose en todas las estaciones intermedias llegará á esta ciudad á la una la madrugada.

## Recuerdos mallorquines

21 de Julio

1873

Es bendecida por por el Sor Obispo la campana de la Catedral llamada Bárbara.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en San Miguel en el fragio del alma de una difunta. A las diez se pondrá de manifiesto el Santísimo. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

### Otras funciones

En Santa Cruz, por la noche ejercicio dedicado á San Luis Gonzaga.

### Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, San Cayetano.

## Bibliografía

El número de *España Artística* correspondiente á esta semana que se pone á la venta es muy variado interesante como lo prueba el sumario que copiamos á continuación.

Texto.—Ella.—Detalles de obras representadas en España y América.—Es un hombre, Vicente Casano.—Tualidades (poesía).—Deusdedit.—La última canción, Ramiro Sier.—Información extensa de frontones, teatros y Circo.—Consejo para casarse (poesía) Santiago Oria.—Ridid, Agustín Pajarón.—Los dos ríos, Antonio J. Pineda (poesía).—Los dos Hermanas.

Traslados.—Soledad Gonzalez.—Martin.—En el café. Aventura en Mar Negro (Historietas por Jove).—Periódicos artísticos.—Francisco Iglesias.—Ilustraciones literarias.

Continuando *Blanco y Negro* sus excelentes números de verano, publica el próximo un interesante y variadísimo sumario: *Contestando al brinco* portada de Huertas; *Cosas de verano*

El mandadero me creyó bajo palabra y me dijo que tenía la orden de esperar la respuesta. Le deje sólo en el pasillo y fui á encerrarme en mi cuarto, con una emoción nerviosa tan grande, que tuve que depositar un momento la carta encima de mi mesa, antes de resolverme á romper el sello.

Era un billete muy amistoso, no conteniendo ninguna alusión al estado en que me hallaba en el palco del teatro; era lacónico y hé aquí su contenido:

«Mi querido Trotwood, hoy no saldré de casa y os esperaré si quereis venir á buscarme, no importa á qué hora, á casa de Mr. Waterbrook, el agente de negocios de mi padre, Ely-Place, Holborn.

«Siempre vuestra afectísima,

«INÉS.»

Empleé tanto tiempo, en escribir una respuesta que me agradara, que el mandadero de Inés pudo pensar lo que quiso, incluso que aprendía á escribir. Empecé lo menos seis veces; ya comenzaba diciendo:

«Cómo podré yo, mi querida Inés, tener la esperanza de borrar de vuestra mente, mi querida Inés, la impresión desagradable, etc...» ó bien: «Shakespeare ha hecho esta observación, mi querida Inés, que es bien extraño que un hombre quiera introducir un enemigo en su garganta...» Pero esta cita de *Otelo* me recordaba Markham, así es que no la acabé. Traté también de rimar mis escusas... y no quedé más satisfecho de mis versos que de mi prosa, hasta que por fin hallé estas sencillas líneas:

«Mi querida Inés:

«Vuestra carta es como vuestra. ¿Qué podría decir de ella para alabarla más? A las cuatro estaré á vuestro lado.

«Triste y afectuoso siempre vuestro,

T. C.»

No bien salió de mis manos esta carta, quise romperla y reemplazarla por otra, pero por fin, el mandadero se había ido con mi respuesta.

Había salido del despacho de mis jefes á las tres y media. Hubiera podido adelantar la cita de quince minu-

tos, y sin embargo la esfera del reloj de San Andrés me hizo ver que me hallaba retardado cuando tiré del llamador de la casa de Mr. Waterbrook... A medida que á ella me acercaba, el corazón desfallecía; y si llamé fué sólo con el valor de la desesperación.

Las oficinas de Mr. Waterbrook se hallaban en el piso bajo, y sus salas y demás habitaciones para recibir en el primero. Se me introdujo en un lindo saloncito, donde estaba sentada Inés, haciendo un bolsillo de seda.

Su aire tranquilo y dulce me recordó hasta tal punto mis inocentes días de Cantorbery, que sentí doble los remordimientos de mi demencia estúpida y grosera. No puedo negar que lloré; y no sé á la hora esta si aquello fué lo más prudente ó más ridículo.

—Quizás me consolara, dije volviendo la cabeza á haberme visto otra persona que vos; ¡pero vos! ¡Ah! ¡más valdría haber muerto!...

Ella apoyó un momento la mano sobre mi brazo... su mano cuya suavidad no conocía rival... sentí hasta tal punto el influjo bienhechor, que no pude menos de llevar aquella mano á los labios y besarla con agradecimiento.





III. La Mecedora, artículo de Jacinto Benavente ilustrado por Méndez Branga; Desquite, texto de la Pardo Bazán, ilustraciones de Méndez Branga; El aseo automático, historieta originalísima; una poesía de Celso Lucio ilustrada por Huertas; Actualidades: El doctor Letamendi, La embajada japonesa en San Sebastián (fotografías); La Exposición de Stockholmo (fotografías); Efemérides patrióticas, por Marcelino de Unceta; Escenas sevillanas, plana artística de García y Ramos; Estudios fisonómicos de nuestro paisano el distinguido actor cómico don Juan Balaguer; Cinematógrafo; El puesto de agua, Enrique Sepúlveda y Huertas; Cuentos baturros, de Gascón, y una plana artística de Méndez Branga, titulada El hombre-furgón.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Lotería Nacional**

Madrid 20 á las 12'45 t.  
» » » 12'50 »

En el sorteo que acaba de celebrarse, han salido premiados los siguientes números.

Con 130.000 pesetas.

El número 8548 despachado en Madrid.

Con 50.000 pesetas.

El número 6.202, despachado en Barcelona.

Con 20.000 pesetas.

El número 10.054, despachado en Madrid.

Con 4.000 pesetas.

Los números 10.031, despachado en Madrid; el 8.621, en Madrid; el 15.840, en Valencia; el 21.812, en Irún; el 5.166, en la Coruña; el 20.063 en Santander; el 4.872, en Málaga; el 9.825, en Barcelona y el 3.774, en Este-

**Parte de Cuba**

Madrid 20 á las 3'40 t.  
» » » 3'45 »

El parte oficial de Cuba dá cuenta de las operaciones allí llevadas á cabo, en la forma siguiente:

En Matanzas causaron las tropas al enemigo veinticuatro muertos, y aquéllas tuvieron muerto el capitán de caballería D. José Buernia y dos soldados y heridos los tenientes don Plácido González y don Felipe Pérez y cuatro soldados.

En Pinar del Río se causaron veintisiete muertos á los insurrectos.

En el Potrero Mena se le cogieron diez mil cartuchos y dos cañones y se presentaron dos hombres á indulto.

Las divisiones de Cuba, Manzanillo, Holguín y Puerto Principe mataron diez insurgentes, cogieron un prisionero, y recibieron diez á indulto.

Las tropas tuvieron un muerto y treinta y ocho heridos.

Se cogieron del campo cincuenta cadáveres de los rebeldes, entre ellos el del cabecilla Amador Linares.

Se presentaron ciento ocho, cuarenta y siete con armas.

Se recogieron además doscientos sesenta y tres caballos y armas.

Las tropas tuvieron dos muertos y veinte heridos.

Mencheta.

**REGLAMENTO Y TARIFAS** para la Imposición, Administración y Cobranza de la Contribución Industrial y de Comercio de 28 de Mayo de 1896, con el Real decreto de 13 de Agosto del 94, Circular de 26 de Abril del 95, Ley de presupuestos de 30 de Junio del mismo año, Real decreto de 21 de Enero y Reglamento para la inspección de la Hacienda pública. Con notas aclaratorias y todas las reformas que se han dictado hasta la fecha por «El Municipio». Se vende en rustica al precio de 2'50 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Canea 2.

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
Nacimientos: Día 18.—Varones 3.—Hembras 1.  
Matrimonios: Día 18.—Ninguno.  
Defunciones: Día 20.—Miguel Cabrires Salamanca, 6 años, c. de Miró, hepatitis anular.  
Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:  
Estado de la atmósfera. Ha despejado algo.  
Id. del horizonte.—Calimoso.  
Dirección del viento.—S. S. O. fresquito.  
Estado del mar.—Rizada del viento.  
Buques á la vista.—Ninguno.  
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.  
Incidencias.—Cirrus que cubrían la parte baja del cielo, despejado el zenit, muy calimoso el horizonte, sin viento y llana la mar cuando el orto. A las ocho entabló el S. fresquito y duró hasta las diez y media que de golpe saltó al N. Hasta medio día se sostuvo á dicha parte y despues fué variable durante las primeras horas de la tarde en fuerza y dirección; habiendo entablado al S. S. O. fresquito á las cinco de la tarde, desde esta hora continuó fresquito hasta el ocaso.  
Noticias.—Entraron los vapores españoles Unión y Cabrera y el inglés Gervellian Thomas el primero de Ibiza y Alicante, el Cabrera del puerto de su nombre y el otro de Cardiff. También entraron los faluchos San Magín, San Juan y Melchor de Altea y San Jaime y San Pedro de Valencia. Salió la polacra Isidra para Italia.  
Buques fondeados: Día 20.—Vapor inglés Gervellian Thomas, de Cardiff.—Vapor español Unión, de Ibiza y Alicante.—Laud español San Magín, de Altea.—Laud español San Pedro, de Valencia.—Laud español San Jaime, Vapor español Cabrera, de Cabrera.—Laud español San Juan, de Altea.—Laud español Melchor, de Altea.  
Buques despachados: Día 20.—Vapor español Bellever, para Barcelona.—Vapor español Cabrera, para Cabrera.—Vapor español Cataluña, para Ibiza y Valencia.—Pailebot español Francisca, para Andraig.—Pailebot español Nuevo Corazón, para Marsella.  
Matadero: Día 20.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 13.—Borregos, 0.—Corderos, 75.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

**Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster**  
VALORES LOCALES  
Crédito Balear. . . . . 51 00  
Cambio Mallorquín. . . . . 5 00  
Fomento Agrícola. . . . . 66 00  
Ferro-Carriles de Mallorca. . . . . 31 00  
Alumbrado por Gas. . . . . 80 00  
Salinas de Ibiza. . . . . 200 00  
La General Mallorquina. . . . . 00 00  
Bonos Municipales. . . . . 34 00  
La Isleña Marítima. . . . . 48 00  
B. de P. y Caja de Ahorros. . . . . 3 00  
VALORES PÚBLICOS  
Madrid 20 de Julio.  
Interior. . . . . 64 50  
Exterior. . . . . 80 56  
Amortizable. . . . . 00 00  
Cubas 1886. . . . . 94 90  
Cubas Nuevas 1890. . . . . 79 56  
Banco de España. . . . . 408 00  
Tabacos. . . . . 000 00  
Francos. . . . . 30 20  
Libras. . . . . 00 00  
Barcelona 20 de Julio.  
Interior. . . . . 64 56  
Exterior. . . . . 80 58  
Amortizable. . . . . 00 00  
Cubas. . . . . 95 25  
Coloniales. . . . . 00 00  
Nortes. . . . . 21 35  
Francas. . . . . 00 00  
Madrid. . . . . 00 00  
París. . . . . 62 18  
Cubas 1890. . . . . 79 68

Máxima á la sombra . 31 0 »  
Mínima á cubierto. . 23 0 »  
Mínima á descubierto. . 22 0 »  
Dirección del viento . S. O.  
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas. . . . . 1 6 kg.  
Kilómetros recorridos en 24 horas. . . . . 154 0 »  
Lluvia en 24 horas . 0 0 mm.  
Evaporación en 24 horas . 7 2 »  
Humedad á las 9 . . . . . 67 »  
Ascenso del barómetro en 24 horas . 0 0 »  
Descenso del id. en id. . 3 8 »

**Últimas cotizaciones**

**Últimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster**  
VALORES LOCALES  
Crédito Balear. . . . . 51 00  
Cambio Mallorquín. . . . . 5 00  
Fomento Agrícola. . . . . 66 00  
Ferro-Carriles de Mallorca. . . . . 31 00  
Alumbrado por Gas. . . . . 80 00  
Salinas de Ibiza. . . . . 200 00  
La General Mallorquina. . . . . 00 00  
Bonos Municipales. . . . . 34 00  
La Isleña Marítima. . . . . 48 00  
B. de P. y Caja de Ahorros. . . . . 3 00  
VALORES PÚBLICOS  
Madrid 20 de Julio.  
Interior. . . . . 64 50  
Exterior. . . . . 80 56  
Amortizable. . . . . 00 00  
Cubas 1886. . . . . 94 90  
Cubas Nuevas 1890. . . . . 79 56  
Banco de España. . . . . 408 00  
Tabacos. . . . . 000 00  
Francos. . . . . 30 20  
Libras. . . . . 00 00  
Barcelona 20 de Julio.  
Interior. . . . . 64 56  
Exterior. . . . . 80 58  
Amortizable. . . . . 00 00  
Cubas. . . . . 95 25  
Coloniales. . . . . 00 00  
Nortes. . . . . 21 35  
Francas. . . . . 00 00  
Madrid. . . . . 00 00  
París. . . . . 62 18  
Cubas 1890. . . . . 79 68

**CÓDIGO DE COMERCIO** aumentado con la novísima ley de Hipoteca Naval, cuidadosa y esmeradamente concordado, aumentado y anotado con la jurisprudencia del Tribunal Supremo, por la redacción de El Municipio. Se vende encuadernado en tela al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena 2.  
El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

**ULTIMAS NOTICIAS**  
de la madrugada  
**TELEGRAMAS**  
**Los huelguistas de Nueva York**  
Madrid 20 á las 9'20 n.  
Nueva York.—Se han agravado las huelgas de los mineros. Háblase de una colición ocurrida en Pensilvania, entre los obreros y los militares.  
El jefe del ejército que recorre la zona minera, ha dicho al gobierno que es imposible restablecer la paz, y evitar la efusión de sangre.

**Vista de un proceso**  
Madrid 20 á las 10'25 n.  
Hoy ha empezado la vista del proceso municipal.  
La Sala ha estado atestadísima de gente  
Los 18 procesados ocupan dos bancos.  
Primero han declarado don Felipe Aguilera, los señores Holguín y Concha, el señor Alcalde y otros concejales.  
Después ha declarado el marqués de Cabriñana, suspendiéndose luego la sesión hasta mañana.

**Desde Lóndres**  
Madrid 20 á las 10'35 n.  
Comunican de Lóndres que en Serantes (Pensilvania) ocurrió una explosión de dinamita, que hizo volar una casa.  
Hay gran número de muertos y heridos.

**Hospital provincial**  
Movimiento de enfermos día 19 de Julio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
299	5	>	>	304

**Boletín metereológico**  
Día 20 á las 9 de la mañana  
Barómetro . . . . . 756 8 mm.  
Termómetro seco . . . . . 31 0 g. ct.  
Máxima al sol . . . . . 36 0 »

Anunciase una crisis ministerial en Constantinopla.  
Se ha nombrado un gran visir para que despache los asuntos más urgentes durante el tiempo que dure aquella.  
La huelga de los maquinistas de aquella capital, afecta también á los arsenales del Estado.  
Los huelguistas piden la jornada legal de ocho horas.

**Conflicto en puerta**  
Madrid 20 á las 11'10 n.  
Nueva York.—Dicen de esta ciudad que el descubrimiento de minas de oro en la frontera del Canadá, engendrará un nuevo conflicto entre Inglaterra y los yankees, á causa de disputarse ambas naciones la propiedad.  
Dicen de Marruecos que los tripulantes de varios cruceros yankees, desembarcaron á tierra y con el pretexto de visitar los presidios, examinaron la situación en que se encuentran los deportados cubanos.

**Declaraciones del señor Cánovas**  
Madrid 20 á las 11'15 n.  
El señor Cánovas ha declarado que es una inventiva la alianza de España con el Japon, si bien existen relaciones cordialísimas entre ambas naciones.  
Cree que los yankees simpatizadores de la rebelión cubana, conceptuan una locura complicar este asunto con otros internacionales.  
No recela, ha dicho, de las hostilidades de Mac Kinley, añadiendo que cuando venga Woodford á España sabremos á que atenernos.  
Hasta ahora no se ha presentado ninguna reclamación.

**Lo ocurrido en Zaragoza**  
Noticias y detalles  
Madrid 21 á las 12'30 m.  
Las noticias que se reciben de Zaragoza dicen que durante la celebración del banquete en honor del señor Moret, ocurrieron varios incidentes escandalosos, en los cuales tuvo que intervenir la policía.  
Uno de ellos fué producido á causa de que en el discurso pronunciado por el marqués de Romanones, acusó de inmoral al gobierno y dirigió durísimos ataques al señor Castellanos, cuyas frases fueron interrumpidas por un reconocido conservador, produciéndose un escándalo monumental.  
El jefe de policía con objeto de apaciguar el orden, sacó el revolver.  
En vista de ello, salieron á la calle varios grupos vitoreando la libertad y dando mueras al señor Castellanos.  
Gracias á la pronta intervención de la benemérita, se logró evitar un conflicto.  
El banquete continúa.

Madrid 21 á las 1'45 m.  
El señor Romanones dijo en su discurso, que el ministerio actual viene á ser un ministerio de negocios, ó al menos así lo demuestran las construcciones de buques ultimamente realizadas y los empréstitos de Cuba y Filipinas.  
Esto—añadió—es escandaloso y á lo cual debemos protestar. Estremó aún más los ataques contra el señor Castellanos, siendo acogidas sus palabras con estrepitosos aplausos.  
Al comenzar el brindis el señor Arino, suscitose otro grave incidente en el comedor lateral, donde reinaba la mayor agitación.  
Intervinieron algunas personas

y la benemérita, evitándose un sangriento conflicto.  
Madrid 21 á las 2 m. ;  
Antes de empezar los discursos en el comedor central, en el cual estaban sentados los señores Aguilera, Vega de Armije y Moret, se suscitó otro incidente á causa de que el jefe de policía sacó de nuevo el revolver con objeto de evitar las increpaciones que le dirigían varios de los comensales, por haber calificado de inconvenientes las palabras pronunciadas por el señor marqués de Romanones, al atacar al señor Castellanos.  
Los discursos de los señores Aguilera y Vega de Armijo, se limitaron á sancionar el discurso pronunciado el día anterior por el Sr. Moret.  
Este en su brindis, se limitó á dirigir un sentido recuerdo á los soldados de Cuba, no rectificando ninguno de los conceptos expuestos en su discurso y que á tantos comentarios han dado lugar.

Madrid 21 á las 2'15 m.  
El Gobierno quita importancia á lo ocurrido en Zaragoza.  
Según noticias particulares se asegura que ha resultado abofeteado don Ricardo Gayan, conocido conservador.  
Dicese también que ha quedado roto el bastón del Jefe de policía.  
Ambas noticias son comentadísimas.  
Madrid 21 á las 2'40 m.  
Después de terminado el banquete, se cantaron varias coplas alusivas á la autonomía y á la paz de Cuba.  
Los expedicionarios han salido para esta Corte.  
A la salida del tren fueron despedidos por un numeroso gentío, que prorrumpió en entusiastas vivas y atronadores aplausos.  
Mencheta.

**Pasatiempos**  
—Le digo á usted que somos una familia de músicos.  
—No lo dudo.  
—Mi hermano mayor escribe la letra, mi hermano menor compone la música y yo la canto.  
—Ahora sólo hace falta saber una cosa.  
—¿Cuál?  
—Quien los silba á ustedes.  
Acaba de ser nombrado comendador de Isabel la Católica un elegante con sus puntas y ribetes de Tenorio. Un amigo, al saberlo, va en su busca, y le dice:  
—Vengo á darte mi enhorabuena.  
—¿Por qué?  
—Por la encomienda.  
—Permíteme que no te la acepte. Esa distinción me perjudica mucho para con las mujeres.  
—¿Por qué razón?  
—Por una muy sencilla; no es posible ser á un mismo tiempo Comendador y Don Juan.  
Valor inaudito:  
—Sí, señora; le he llamado ladrón en pleno rostro.  
—¿En su misma cara?  
—Sí, señora, por teléfono.

Entre amigos:  
—Me han dicho que te has vuelto á casar.  
—Sí, no podía vivir sin una compañera.  
—¡Desdichado! El hombre que se casa por segunda vez no es digno de haber enviudado.  
La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.  
Se descuenta el envase á su devoción.  
Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.  
PALMA.—Tip-lit. de Amengual y Muntaner.



# Central de la tienda nueva

de

# SAN JOSE

7, Brondo, 7--SUCURSAL JAIME II, 14--7, Brondo, 7

Grandes surtidos en géneros blancos

Antigua Casa Brondo--BRONDO 7

Siempre generoso con el público--Siempre oportuno para recibir **NOVEDADES**

**JAMAS RETROCEDERÁ** con el sistema de vender barato que es la música más bonita, con el gran surtido de telas de varios precios y con la amabilidad de todo el personal será siempre favorecida del público. Música ligera y agradable sin notas discordantes de Músicos..... Viejos.

500 trajes batista novedad á 8 reales.  
200 docenas calcetines jumel á 10 reales docena.  
100 id. camisetas á 6 pesetas docena.  
Toallas turcas á 10 reales id.  
Velos alta novedad á id.  
Lienzo puro hilo á 4 y 1½ reales cana.

XXXXXXXXXX  
**REGALO**  
XXXXXXXXXX

300 piezas madapolam á 20 reales.  
Lienzo algodones de un ancho para sábanas.  
Mantelerías, géneros de punto, pañolería y todo cuanto se desea para equipos de novios.  
Especialidad en géneros blancos.

LA CASA QUE OFRECE MEJORES VENTAJAS Á SUS COMPRADORES

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

## ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

### ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la **Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas,** y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Poniente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sureda y Lliteras.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfatada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1° NEUROSINE-JARABE  
2° NEUROSINE-GRANULADA  
3° NEUROSINE-OBLEAS

## NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

La medicación Sulfurosa á domicilio

Por LAS **Gotas-madres sulfurosas de Bar**

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

## SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Julio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Carreras, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Moreno, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Panay», capitán Fernández, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 17 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», capitán Roldós, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piélagos*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

## LA FAROLA VERDE

### 30-BROSSA-30

Gran surtido en perfumería de las más renombradas casas de España y Extranjero.  
Batería de cocina.  
Instalaciones y aparatos para gas.

**Bañeras-Bañeras-Bañeras**

Cristalería y porcelanas.  
Objetos de paja y fantasía.

PRECIOS BARATÍSIMOS--30 BROSSA 30

NOTA.—Se avisa á D. M. G. de Palma para que á la mayor brevedad pase por este establecimiento, en la inteligencia que de no hacerlo publicaremos un asunto que nos interesa conocer.

El pailebot



Los Amigos

capitán Picó, saldrá de este puerto para el de Ciudadela el 24 del corriente.

Admite carga y pasajeros.

Informes: Don Gabriel Mulet, Agencia de Aduanas, Marina 54.

ZAPATERIA BALEAR

DE  
**Parets y Compañía**  
**CALZADO SUPERIOR**

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS